

Göttingen, 25. Mai 1899.

Verehrter Herr von Scherzer,

Sie gestatten mir zuhause,
dass ich das Recht alter Bekannt-
schaft in Ausprache nehmen und nicht
ihren vollen Titel, der nachgerade
zu lang geworden ist, an die
Zeitze dieses Briefes setze. Ich
hoffe dass Sie sich jetzt, da Sie
die Pflichten von Lungen des Amtes
abgestreift haben, ungemein über
Freundlichkeit erfreuen und sehr mit
Grauen um den Brüderchen Herrn

Musze entgegen.

Sie erinnern sich über einen gewissen F. A. Scherzer im chines. Seegolddienst. Ich habe denselben sehr gut gekannt. Er war ein Franzose und wohl an 15 Jahren in China. Er hatte einen Bruder im franz. Consulardienst. F. A. Scherzer ist im Jahre 1893 in Peking gestorben und hinterließ eine charmante Witwe die sich im Hause meines verstorbenen General. Consuls Haas kennen lernte & die sich seither wieder an einen Franzosen im golddienst verheirathet hat.



Hier in Peking dürften nur mehr
wenige Personen aus jener Zeit dieser
Mission überleben. Sie Robert Hart
ist wohl der Bayen; dann Karmün
sie wahrscheinlich D^r Bushell und
D^r Budgeau. Sonst sind noch einige
Missionäre aus jener Zeit da, die
Père Xavier, D^r Martin, der jetzt
Präsident der Pekinger Universität
ist, u. a.

Wir leben jetzt in einer ganz
interessanter und zuweilen bewegter
Zeit. Die Städte haben wieder ein-
mal ein schönes Haarco gemacht;
vielleicht machen wir es ihnen nach.

Die Chinesen fangen an ihre Niederlagen
zu vergessen und den angeborenen Hoch-
muth herauszustellen; die Japaner
sind dagegen ein Kleinland geworden,
und die Zeit steht heran, da der
Löwe von der Löär sich von K'stente
streiten werden. Wenn es mir inter-
essiert, so schreibe ich Ihnen gelegent-
lich mehr über die politische Lage.

Zu hente dankte ich Ihnen von
noch für Ihre freundliche Karte von
verbleibe in treuer Verwahrung,

Ihr aufrichtig ergebener

A. A. Astor